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Ausschuss für 
Wirtschaftsförderung, 
Fremdenverkehr und Kultur 

    Havixbeck, 20.09.2010 
 
 
 
 
Es wird festgestellt, dass die Mitglieder des Ausschusses zu der heutigen Sitzung 
ordnungsgemäß eingeladen worden waren. Unter dem Vorsitz des Ausschussvorsitzenden 
Wardenga sind folgende Ratsmitglieder anwesend:  
 
 
 
Vorsitzender 
Herr Thomas Wardenga   
 
Ratsmitglieder 
Frau Jutta Bergmoser   
Herr Hans-Gerd Hense   
Herr Klaus Kerkering   
Frau Anke Leufgen  Vertretung für Herrn Lenter 
Herr Ludger Messing   
 
Sachkundige Bürger 
Herr Markus Rickermann  Vertretung für Herrn Rasmus 
Herr Marc Henrichmann   
Herr Justus Hövelmann   
Frau Cornelia Lehr   
Herr Ralph Seiler   
 
Sachkundige Einwohner 
Herr Axel Füssmann (Werbegemeinschaft)  
Herr Horst Möhlenbrock (Verkehrsverein)  
Herr Klaus Wiethaup (Seniorenbeirat)  
 
Protokollführer 
Herr Jens Linnemann   
 
von der Verwaltung 
Herr Bürgermeister Klaus Gromöller   
Herr Beigeordneter Wolfram Pott  
Herr Dr. Joachim Eichler  
 
 
Es fehlen entschuldigt: 
 
Ratsmitglieder 
Herr Andreas Lenter   
 
Sachkundige Bürger 
Herr Berndt Rasmus   
 
 
 
Beginn der Sitzung:  19:00 Uhr 
 
Ende der Sitzung: 22:10 Uhr 
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Öffentlicher Teil: 
 
 
TOP 1 
Beschlussfassung über Änderungen und Erweiterungen der Tagesordnung 
 
Der Ausschussvorsitzende beantragt die Tagesordnung um den Punkt 6.1 „Vorstellung der 
Tätigkeit des Regionale-Beauftragen“ zu erweitern und den Tagesordnungspunkt 14 „Beratung 
über die Rolle der Gemeinde Havixbeck bei der Droste zu Hülshoff-Stiftung“ im öffentlichen Teil 
unter Punkt 7.1 zu beraten. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
Herr Füssmann beantragt die Tagesordnung um den Punkt 6.2 „Ab in die Mitte 2011“ zu 
erweitern. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig 
 
 
 
 
TOP 2 
Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift der letzten 
Ausschusssitzung 
 
Einwendungen gegen die Fassung des öffentlichen Teils der Niederschrift vom 21.06.2010 
werden nicht erhoben. 
 
 
TOP 3 
Bekanntgaben des Bürgermeisters 
 
Bürgermeister Gromöller gibt folgendes bekannt: 
 
Erweiterung Sandsteinmuseum 
Bezüglich der Erweiterung des Sandsteinmuseums wurden Gespräche mit dem Museumsamt 
des LWL, dem Förderverein Baumberger Sandsteinmuseum, dem Vorsitzenden des 
Ausschusses für Bau und Verkehr und der Gemeindeverwaltung geführt. Es sollen das 
Museumskonzept inkl. Erweiterungsfläche schriftlich aufgesetzt und der Raumbedarf ermittelt 
werden. Für eine erste Kosteneinschätzung wird ein Architekt hinzugezogen. Das Ergebnis soll 
in diesem Jahr erarbeitet und dann zur politischen Entscheidung vorbereitet werden. 
 
 
Beigeordneter Pott gibt folgendes bekannt: 
 
Elektroladestation 
In Zusammenarbeit mit dem Verkehrsverein Havixbeck und Umgebung (VVH) ist man zu dem 
Ergebnis gekommen, dass der Bedarf zur Aufladung von Elektrofahrrädern gegeben ist und 
voraussichtlich noch steigen wird. 
Aus dieser Tatsache heraus wird jedoch nicht so sehr ein Bedarf für die Errichtung einer 
besonderen Elektroladestation gesehen, sondern deutlich eher ein Bedarf für einen dezentralen 
Aufladeservice für Elektrofahrräder und Elektrorollstühle. 
Der Verkehrsverein Havixbeck und Umgebung (VVH) übernimmt dies im Rahmen der 
Baumberger Touristik. 
 
Frau Bergmoser äußert den Vorschlag eine Pressemitteilung zu erstellen, in der schon Betriebe 
mit Aufladestationen (Buchhandlung Janning, Sandsteinmuseum) erwähnt werden. 
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Anmerkung der Verwaltung: 
Gleichzeitig soll in Zusammenarbeit mit Billerbeck ein Logo entworfen werden, dass Betriebe, 
die diesen Service bieten, kennzeichnen. 
 
 
TOP 4 
Bekanntgaben des Ausschussvorsitzenden 
 
Der Ausschussvorsitzende erteilt Herrn Wiethaup das Wort. 
Herr Wiethaup gibt bekannt: 
 
Bürgerbus 
Der Bürgerbus trifft bei der Bürgerschaft auf große Resonanz und die Linie wird gut 
angenommen. Ab Januar 2011 wird eine neue Haltestelle am Longinusturm und am Rathaus 
Nottuln eingerichtet.  
Des Weiteren stellt die RVM bei Ausfall des Busses einen Ersatzbus. 
Es wäre sogar möglich, dass der Zuschuss i.H.v. 4.000,- € von der Gemeinde nicht in vollem 
Umfang ausgeschöpft wird.   
 
 
TOP 5 
Anfragen der Ausschussmitglieder gem. § 17 Abs. 1 GeschO 
 
Schriftliche Anfragen der Ausschussmitglieder liegen nicht vor. 
 
 
TOP 6 
Bericht über das Programm des Baumberger-Sandstein-Museums 
Museumsleiter Dr. Eichler wird hierzu berichten. 
 
Herr Dr. Eichler stellt via Powerpoint die in diesem Jahr schon stattgefundenen sowie die noch 
ausstehenden Programmpunkte vor und gibt einen Ausblick auf das Jahr 2011. Ferner 
beantwortet er die Fragen der Ausschussmitglieder. Die Präsentation wird dieser Niederschrift 
als Anlage 1 beigefügt.  
 
Herr Wardenga bedankt sich bei Herrn Dr. Eichler für den Vortrag und weist in diesem 
Zusammenhang auf die Unterstützung des Landschaftsverbandes zur Digitalisierung von 
Museumsbeständen hin. 
 
Der Ausschuss für Wirtschaftsförderung, Fremdenverkehr und Kultur nimmt  den Bericht des 
Museumsleiter Dr. Eichler über das Programm des Baumberger-Sandstein-Museums zur 
Kenntnis. 
 
 
TOP 6.1 
Vorstellung der Tätigkeit des Regionale-Beauftragen 
 
Herr Dr. Eichler gibt einen kurzen Überblick über das Tätigkeitsbild des Regionale-Beauftragten. 
 
Zu seinen Aufgaben gehört u.a.: 

- die Vermittlung zwischen Regionaleagentur und Verwaltung/ Politik/Bürger 
- Ansprechpartner für Ideen und gleichzeitige Beratung 

 
Des Weiteren gibt Herr Dr. Eichler einen kurzen Überblick über das weitere Vorgehen der 
Regionale 2016. 
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Bürgermeister Gromöller weist die Ausschussmitglieder darauf hin, dass es bei der 
Ideensammlung kein Konkurrenzdenken gibt, sondern die Schaffung von zukunftsorientierten, 
regional vernetzten Projekten im Vordergrund steht.  
Ferner verdeutlicht Herr Gromöller auf Anregung aus dem Ausschuss hin die Problematik, die 
Bürger an die Regionale 2016 heranzuführen, um so eine breitgefächerte Ideenentwicklung 
anzustoßen. 
Neben Überlegungen, die Thematik der Regionale 2016 in den nächsten Sitzungen 
„aufzusplitten“ und gegebenenfalls Interessenvertreter aus der Gemeinde zu den jeweiligen 
Sitzungen einzuladen, könnte eine intensivere Pressearbeit stattfinden. 
 
Umfassende Informationen können unter www.regionale2016.de abgerufen werden.  
 
 
TOP 6.2 
Ab in die Mitte 2011 
 
Herr Füssmann stellt das Motto der Aktion „Ab in die Mitte 2011 –Innen handeln, Stadt 
verwandeln“ vor. Hierzu möchte er einen Presseartikel verfassen, um das Interesse der Bürger 
zu wecken.  
 
Bürgermeister Gromöller teilt dem Ausschuss mit, dass mehrere große Vereine, beide Kirchen, 
alle Parteien und mögliche Interessenten zu dieser Aktion angeschrieben wurden und sich die 
Rückmeldungen auf zwei Personen belaufen. Er macht deutlich, dass ein solches Projekt auf 
vielen Schultern getragen werden muss, sichert aber seine Unterstützung zu, falls sich noch 
weitere Akteure finden sollten. Herr Füssmann wird weiter dafür werben. 
 
 
TOP 7 
Beratung über die Unterstützung der Gemeinde Havixbeck zur Schaffung einer 
überörtlichen Reitwegeroute. 
 
Nach kurzer Beratung empfiehlt der Ausschuss dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Der Gemeinderat begrüßt die Bestrebungen des Kreises Coesfeld, den Reittourismus zu einem 
weiteren touristischen Standbein im Münsterland zu entwickeln und unterstützt in dieser Hinsicht 
das EU-Ziel2-Projekt „Pferderegion Münsterland“, das als gemeinsames Projekt der 
Münsterland e.V., der Kreise Coesfeld, Borken, Steinfurt, Warendorf, Recklinghausen sowie der 
Stadt Münster getragen wird. 
 
Zur langfristigen Sicherung des auf dem Gebiet der Gemeinde Havixbeck befindlichen 
Routenteils erklärt der Gemeinderat seine Zustimmung zum Abschluss einer Vereinbarung mit 
dem Kreis Coesfeld hinsichtlich der Verpflichtung, die Münsterland-Reitroute dauerhaft zu 
unterhalten. Im Übrigen begrüßt er den Abschluss von Gestattungsverträgen entsprechend der 
Anlage 2 zur Verwaltungsvorlage 073/2010, in dem erforderlichen Umfang bei der 
Inanspruchnahme von privaten Grundstücken. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen   
 
 
TOP 7.1 
Beratung über die Rolle der Gemeinde Havixbeck bei der Droste zu Hülshoff-Stiftung 
 
Der Ausschuss ist sich einig, dass hier ein Zeichen gesetzt werden muss, um das Kulturerbe für 
jedermann zu erhalten. Die Höhe des Betrages steht dabei noch nicht endgültig fest. 
 
Der Ausschuss empfiehlt dem Rat folgende Beschlussfassung: 
 
Der Gemeinderat nimmt den Bericht zum Stand des Vorhabens der Errichtung einer Droste zu 
Hülshoff-Stiftung zur Kenntnis. 

http://www.regionale2016.de/
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Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen   
 
 
TOP 8 
Anfragen der Ausschussmitglieder gem. § 17 Abs. 2 GeschO 
 
 
TOP 8.1 
Anfrage von Herrn Messing 
 
Wie ist der neueste Stand bezüglich des corporate design? 
 
Antwort des Bürgermeisters: 
Bürgermeister Gromöller und Herr Langer haben eine Vorauswahl im Bezug auf die in Frage 
kommenden Firmen getroffen und werden ein Leistungsverzeichnis erstellen, um zu einem 
Angebotspreis zu kommen. 
 
 
TOP 8.2 
Anfrage von Herrn Messing 
 
Inwieweit kann die Gemeinde für die im Frühjahr stattfindende Aktion „WDR 2 für eine Stadt“ die 
Bürger in Havixbeck motivieren zu voten? 
 
Antwort des Bürgermeisters: 
Bürgermeister Gromöller, aber auch die restlichen Ausschussmitglieder sind sich sicher, dass 
die Bürger wieder ausreichend motiviert sind. Folglich ist eine überdurchschnittliche Werbung 
nicht notwendig.  
 
 
TOP 8.3 
Anfrage von Herrn Möhlenbrock 
 
Wie ist der neueste Stand im Bezug auf die Errichtung des Schildes an der A 43 „Baumberger 
Region“? 
 
Antwort des Beigeordneten: 
Dies ist weiterhin ein Thema im Lenkungsausschuss, aber die Verwirklichung stellt sich als 
problematisch heraus, da nicht alle Bürgermeister der beteiligten Kommunen dieses 
unterstützen.   
 
 
Unterschriften:  
 
gez.: Thomas Wardenga 
Thomas Wardenga 
 
 
Schriftführer:   
 
gez.: Jens Linnemann 
Jens Linnemann 
 
 
Für die Richtigkeit der Abschrift: 
Havixbeck, 24.09.2010 
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